
         
 

 

 
                                             An alle Vorstandsmitglieder QVR 

 Gemeinde- und KantonsrätInnen  
                                            Kreise 7 und 8 
                                            sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
5. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 21. April  2020, Online - Vorstandssitzung 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Leo Bauer Präsident Quartierfest 
Steven Baumann  Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Dorothée Schmid Kontacht 
Martin Schmid Verkehr und Planung 
Cathy O’Hare Protokoll 
   
Gäste   
Ursina Theus GZ Riesbach 
  
Entschuldigt  
Steven Baumann Social Media, Neue Projekte 
      
1  Begrüssung	und	Protokollabnahme 

Der Präsident des QVR begrüsst die online - anwesenden Vorstandsmitglieder und 
Ursina Theus vom GZ Riesbach. Das Protokoll der letzten VoSi vom 08. April 2020 
wird erwähnt und verdankt. Die ausserordentliche Sitzung findet aufgrund der 
Corona-Krise anstelle der ausgefallenen Mitgliederversammlung als 
Videokonferenz statt. Der künftige Sitzungsrhythmus wird entsprechend 
angepasst.  

U. Frey 

2 Traktanden  
2 .1 Brief	SR	Baumer	Haltestelle	im	Walder	/	Erhaltung	Stünzi-Lädeli			

Den Inhalt des Briefs an Herrn Baumer hat der Vorstand im Grundsatz an der 
letzten VoSi schon beschlossen. Marina Albasini und Jesse Graves schlagen zwei 
weitere Präzisionen vor, die von Urs Frey entgegengenommen werden. Der Brief 
wird angepasst und verschickt. 

U. Frey 

2.2 Leitlinien	für	eine	quartierverträgliche	Nutzung	des	öffentlichen	Raums	 U. Frey 



         
 

 

Geschlossene Seepromenade während Corona: 
Bestrebungen hinsichtlich der Öffnung der Seepromenade während dem Corona-
Lockdown werden kontrovers diskutiert. Der Vorstand einigt sich auf das 
Verfassen einer Anfrage an den Stadtrat. Ziel ist vom Stadtrat zu erfahren, mit 
welcher Strategie eine graduelle Wiedereröffnung der Seepromenade angestrebt 
werden kann. 

2.3 Zwischenstand	Rücklauf	auf	MV	per	Post	
Im Postfach sind bis jetzt 247 Couverts eingetroffen. 16 Stimmzettel wurden 
verändert, die übrigen waren alle einverstanden mit den Voten. Urs Frey freut sich 
über die grosse Beteiligung an dieser brieflichen Abstimmung. Gina Attinger wird 
ein knappes Protokoll darüber aufsetzen. 

G. Attinger 

2.4 Übungsabbruch	Telefonate	an	Mitglieder	
Die ursprüngliche Idee einer ad hoc gebildeten Arbeitsgruppe des Vorstandes war 
es, in Zeiten von Corona einen Telefondienst aufzuziehen, welcher sich an 
mutmasslich bedürftige Mitglieder des Quartiervereins richtet. Zu diesem Zweck 
wurden in Zusammenarbeit mit dem GZ Riesbach in einem ersten Schritt jene 
Mitglieder des Quartiervereins Riesbach bezeichnet, welche nicht auch zugleich 
Mitglieder des GZ Riesbach sind, da letztere durch das Leitungsteam des GZ 
Riesbach selber kontaktiert würden. Darauf wurden die Mitglieder des 
Quartiervereins weiter auf jene eingegrenzt, welche nicht auch gleichzeitig den 
Newsletter des Quartiervereins Riesbach abonniert haben. Es wurde erwartet, 
dass sich daraus jene Mitglieder des Quartiervereins herausschälen würden, 
die mutmasslich bedürftig sein könnten. Die Abklärungen hierzu haben jedoch 
beträchtlich Zeit in Anspruch genommen, und es blieben immer noch über 300 
potentiell Anzurufende, so dass sich die Arbeitsgruppe entschlossen hat, diesen 
Telefondienst nicht durchzuführen, zumal diverse Hilfsangebote quartier- und 
stadtweit bereits vorhanden waren und auch rege benutzt wurden. Dennoch war 
das Unterfangen nicht sinnlos. So wurde erkannt, wie wichtig es ist, dass der 
Vorstand über gewisse - bislang nicht vorhandene - Informationen über die 
Mitglieder verfügen muss, wenn zeitgerecht und gezielt Befindlichkeiten und 
Bedürfnisse von Mitgliedern erfragt werden sollen. In einem nächsten Versand, 
werden wir die Mitglieder bitten, diese Informationen nachzuliefern.	

M. Schmid 

2.5 Erlass	der	Inseratenkosten,	sowie	einen	Teil	der	Druckkosten	im	Kontacht	Nr.	
253	
Bedingt durch den Corona Lock-down, hat der Vorstand den Erlass folgender 
Ausgaben beschlossen.  
1‘500 Erlass der Inseratenkosten für Kontacht - Nummer 253, 
1‘500 Zahlung an Druckerei für Teilkompensation des entfallenen Druckauftrags 
Ca. 1‘000 für Kopie, Versand und Porto des Briefes an Kontacht - AbonnentInnen.	

U. Frey 

2.6 Retraite	/	Ausflug	nach	Corona 
Im Januar hat Urs Frey einen Ausflug für den Vorstand vorgeschlagen. Die 
momentane Kontaktsperre ist der Gruppendynamik im Vorstand wenig förderlich. 
Deshalb möchte der Vorstand  sich sobald als möglich im halbformellen geselligen 
Rahmen und ohne Traktandenflut  treffen und austauschen können. Als Zeitraum 
wird der September/Oktober angedacht. Urs Frey setzt einen Doodle auf. 

U. Frey 

2.7 Die	nächste	Video-Konferenz	findet	am	Dienstag,	den	5.	Mai	statt.	 
Anschliessend gilt der reguläre Sitzungsrhythmus. 

 

3  Ressortmitteilungen	  



         
 

 

3.1 GZ	Riesbach	
Ursina Theus erklärt die Situation im GZ in Zeiten von Corona und erwähnt 
mögliche Eröffnungsszenarien. Ursina Theus und Matthes Schaller verweisen auf  
mögliche Events, trotz oder nach Corona im GZ Riesbach. Die Planung zu Zeiten 
von Corona ist nicht ganz einfach. 

U. Theus, M. 
Schaller 

3.2 Ausfall	Kontacht	und	Ersatz	durch	Brief	und	Newsletter	
Dorothee Schmid informiert, dass die Kontacht Nummer 254 ausfällt  (Beiträge 
fallen wegen Corona z.T. aus; Zugang zu Computer im GZ erschwert). Die Nummer 
255 wird das von der Redaktion geplante Thema ‚Hinterhöfe‘ aufnehmen. Die 
Beiträge der ausgefallenen Klima-Nummer erscheinen als Rubrik portionenweise 
in den Folgenummern. Anstelle der ausgefallenen Nummer bietet  sich an, den 
Abonnenten / Mitgliedern einen erklärenden Brief zu senden und für weitere 
Informationen auf den Newsletter zu verweisen. Vorschlag: Der Newsletter (er 
heisst ja auch Kontacht-Newsletter) ist also der eigentliche Ersatz fürs Kontacht. 
Im Brief wird über den Ausfall des Kontacht informiert und dazu aufgerufen, den 
Newsletter zu abonnieren. Zudem bitten wir, uns Angaben zu Mailadresse und 
Jahrgang zukommen zu lassen. Zur Jahrgangsangabe rufen wir auch im Newsletter 
auf, ev. auch für die Mitgliedschaft. Zudem informieren wir über die Ergebnisse 
der MV-Abstimmungen und machen einen Aufruf für die Suche nach Freiwilligen 
für die künftige NBH 1+8. Zudem erscheinen der ursprünglich fürs Kontacht 
geplante Beitrag von Pura Verdura sowie weitere Aktualitäten aus dem Vorstand 
(Bsp.: Stamm, Seefeld-Fest, Sommerkonzert evtl. Strassenkonzerte in den Strassen 
des Quartiers etc.). Urs Frey und Dorothee Schmid werden den Newsletter 
entsprechend den speziellen Umständen per 1. Mai 2020 aufsetzen. 

G. Attinger, C. 
Bernaschina, 
U. Frey, D. 
Schmid 

4 Varia	  
5  Sitzungsende	21:40	Uhr 

Die nächste virtuelle Vorstandssitzung ist am Dienstag, den 05. Mai 2020. 
 
Themenspeicher: 

- Busführung 99/ÖV Lengg 
- Auftritt Social Media/Facebook 
- Einbezug Schulen 
- Mediterrane Nächte 
- T30 im Quartier (Lücken schliessen) 
- Riesbach CO2-neutral 
- Arbeitsgruppe Alter / Seniorenpanel 
- Aktuelle Themen, Anliegen und passende Veranstaltungsformate 

 
Für das Protokoll: Cathy O’Hare 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



         
 

 

 


